## Niederschrift

der Gründungsversammlung des Kneipp-Vereins Marpingen am 9.11.1983 im Gasthaus Klos, in Marpingen

Beginn 19.30 Uhr

## Begrüssung

erfolgte zunächst durch den Vorsitzenden des Kneipp-Vereins Tholey, Herrn Goswin Schneider. Er bgrüsste Herrn Dr. med. Leutheußer als Referent des Abends, den Landesvorsitzenden N. Krämer und die Geschäftsführerin G. Peters-Mailänder und dankt auch Herrn Klos, Vorsitzender des Kneipp-Vereins Winterbach für die gute Vorarbeit.

Herr Dr. Leutheußer brachte in seinem Referat "Gesundheit morgen- heute dafür sorgen "den Zuhörern die kneipp'sche Bewegung und kneipp'sche Therapie auf eindrucksvolle Weise vor.

Was die Kneipp-Bewegung bzw. der Kneipp-Verein seinen Mitgliedern bietet wurde durch den Landesvorsitzenden dargestellt.

Das Verbandsleben wurde anhand der 5 Säulen der KneippBewegung aufgeführt. Besonders erwähnt wurden auch die
finanziellen Vorteile für Mitglieder bei kneipp'schen Kuranwendungen sowie die Ausbildung von Übungsleitern auf
Bundes- bzw. Landesebene.

Ebenso besonders erwähnt wurde die häusliche Gesundheitspflege und das Angebot, den Mitgliedern in Kursen durch
geschulte Gesundheitsreferenten diese häusliche Gesundheitspflege näher zu bringen.